

Boletín de la Secretaría de Instrucción P. y B. A.

SECCION UNIVERSITARIA

México, Julio 24 de 1912.

La Secretaría de Instrucción Pública ha puesto a disposición del Sr. Profesor D. Emilio Bustamante el teatro del Conservatorio Nacional de Música y Declamación para que se efectúe en dicho local esta noche la fiesta organizada en la Escuela N. Primaria Superior Comercial "Dr. Mora."

Se ha concedido a los Sres. Lics. Domingo Barrios Gómez y Manuel Septiem el uso del Teatro Arbeu para que en la noche del día de hoy se verifique la fiesta organizada a beneficio de las víctimas de las inundaciones de Querétaro.

El Sr. Arq. Samuel Chávez ha sido nombrado por el Ministerio de Instrucción Pública Delegado de México al IV Congreso Internacional de Instrucción Artística, Dibujo y Arte aplicado que se reunirá en Dresden del 12 al 18 de Agosto del corriente año. El expresado Congreso, que será apoyado por el Gobierno Real Sajón, se celebrará en unión de la Exposición Internacional de Dibujo y Métodos de enseñanza.

La Secretaria del Ramo ha tenido a bien nombrar al señor Rafael Sánchez de la Vega escribiente segundo del Conservatorio N. de Música y Declamación, en lugar del señor Miguel Ponce Casares.

El encargado de la información.—
Emilio Bravo.

LA ELIMINACIÓN DE LOS COMISIONISTAS

Nuestro apreciable colega «Le Courrier du Mexique» ha publicado lo siguiente que podría aplicarse en la vida comercial de México:

«El "Daily Mail" de Londres, acaba de inaugurar una buena fuente de utilidad pública. Ha organizado un servicio de bolsa, cuyo objeto parece ser la eliminación del corredor, substituyéndolo por el "Daily Mail" para las transacciones financieras.

Un anuncio publicado ayer en ese diario, dice, que efectivamente ese servicio financiero tiene por fin, permitir a sus lectores, comprar entre sí, valores, sin la intervención de Agentes de cambio, evitándoles de esta manera el pago de corretajes y comisiones que ordinariamente son muy altos.

El lector no tiene más que mandar todos los detalles de su solicitud u oferta al «Daily Mail Exchange», 3 Copthall Building, Londres, E. C., adjuntando dos chelines seis peniques, (un peso veinticinco centavos,) destinados a cubrir los gastos de impresión en las columnas especiales del diario. Si el lector no desea fijar precios, puede hacerlo así; en otros casos puede indicar que está dispuesto a comprar ó vender al precio medio corriente.

El departamento financiero suministra manifestaciones en blanco, a los interesados. Si un lector comunica al «Daily Mail Exchange» sus deseos de aceptar las bases de la proposición contenida en un anuncio, el Departamento pone en comunicación a los dos lectores, el comprador y el vendedor. Si por cualquier motivo el comprador ó el vendedor desisten de la operación, el dinero ó los títulos

La importante explotación del Mango

El señor doctor D. Thomatis, de la Estación Experimental de Tapanatepec, Oaxaca, indica a la Dirección General de Agricultura un medio que él ha puesto en práctica en un plantío de Carins, Queensland, Australia, para sacar el mayor partido posible al mango, secando el fruto.

Dice el informe del señor Thomatis:

«Se prepara exactamente lo mismo que los orejones de manzana ó de chavacanos. Debe cortarse el mango cuando comienza a madurar, pero cuando todavía está duro. Se monda con un cuchillo filoso, ó bien se le deja la cáscara, como se quiera. Entonces con el mismo cuchillo deben cortarse rebanadas del grueso y tamaño de las de los orejones, cuyas rebanadas deberán secarse al sol volteándolas diariamente.

En tiempo de aguas la desecación puede hacerse en un horno ligeramente caliente, empleando para ello charolas. Para secarse al sol requiere como una semana.

Una vez que están completamente secas las rebanadas, deben colocarse cuidadosamente en pequeñas cajas de madera, en capas bien aprensadas y entre cada capa una de hojas secas de mango, lo cual contribuirá a conservarlas, y les comunicará sabor adicional al mango. Estas pequeñas cajitas, empacadas, aprensadas y cerradas y cuyo peso será como de uno ó dos kilos, estarán ya listas para enviárselas a los mercados tal como las de orejones de otras frutas.

El mango seco alcanza los mismos precios que los orejones de chabacano, si no es que mayores en los mercados europeos y de Norte-América.»

La Ley Electoral será reformada

En las pasadas elecciones para diputados y senadores pudieron apreciarse distintamente innumerables dificultades surgidas, unas por mala interpretación de la Ley Electoral, y otras emanantes de su poca claridad y que no fué estudiada con el detenimiento necesario.

A efecto de corregir las omisiones en que incurrieran los autores de la Ley vigente, para hacer desaparecer toda dificultad que pudiera surgir, la Secretaría de Gobernación ha acordado se establezca una comisión formada por los señores licenciados Manuel Castelazo y Fuentes, Luis Cabrera y Rafael Díaz Iturbide, con el fin de hacer un estudio sobre las reformas que se hacen necesarias a la citada Ley Electoral, teniendo en cuenta, especialmente, las dificultades a que dió lugar en las pasadas elecciones.

Equidad y cumplimiento encontrará Ud. en los talleres de LA PATRIA
3ª DE REVILLAGIGEDO 37

Vease el número de mañana

que hubieren entregado, se devuelven a sus dueños sin ningún gasto.

Ningún contrato es válido antes del cambio mutuo de firmas; pero el lector que se retire después de haber hecho aparecer un anuncio ó contestado sobre alguna de las ofertas del periódico, no tendrá en lo sucesivo ningún derecho a participar de las ventajas de este servicio del «Daily Mail Exchange.»

La fuga de Mascareñas

La prensa de la frontera trae lo siguiente acerca del Gobernador Provisional de Sonora (!!!) don Manuel Mascareñas, jr.

«Manuel Mascareñas, jr. Gobernador Provisional de Sonora, por parte de los revolucionarios, fué arrestado en unión de un individuo portador de importantes documentos de la revolución.

El arresto se llevó a cabo en uno de los hoteles de El Paso, Texas, y tuvo por origen el haberse encontrado en los documentos recogidos el nombre de Mascareñas, figurando como Gobernador Provisional del Estado de Sonora.

Al ser inspeccionado por la policía, el cuarto habitado por Mascareñas, jr., se recogió un sello del cual se servía como Gobernador. Dos nombres de es e cargo fueron encontrados también; uno está firmado por el Lic. E. Vázquez Gómez y otro por Pascual Orozco.

Anteriormente, Mascareñas estaba acusado por contrabando de vestuario para los rebeldes, y municiones de guerra, y debido a la aprehensión de Pedro León, portador de los documentos que comprometían a Mascareñas, la policía intentó aprehenderlo nuevamente el martes por la tarde, como violador de las leyes de neutralidad.

La Corte americana, impuso a Mascareñas una fianza consistente en \$7,000.00 oro, mientras arreglaba lo concerniente al contrabando, con la condición de que no abandonara la ciudad, lo que llevó a efecto, sabedor de la determinación del Gobierno americano, internándose en Ciudad Juárez, y dejando abandonado el depósito en manos de las autoridades de El Paso, Tex.

Pláticas con el Pueblo

CONFERENCIA A LOS OBREROS.

Los extranjeros censuran mucho el proceder de los obreros mexicanos, echándoles en cara tres principales vicios que desgraciadamente son ciertos: la informalidad, la impuntualidad y la negligencia.

En efecto, es muy común que un obrero prometa la entrega de un trabajo para tal día, que se llegue ese día y que el trabajo no esté ni principiado siquiera; que el albañil ofrezca empezar una obra el lunes y la venga a principiar cualquier lunes menos el prometido. Es también frecuente que un obrero prometa tal obra de tal estilo y forma y que la haga de otro u otra, respectivamente, bien por haber hecho el trabajo a la carrera ó haberlo hecho más barato porque ya se ha gastado el jornal a cuenta. Los extranjeros reniegan de esta informalidad, y con razón. No cabe de nuestra parte la menor protesta.

Por lo que hace a la impuntualidad, las faltas no son menos reprochables. La semana empieza el martes ó el miércoles, porque el «san lunes» se lleva la mayor parte del tiempo en la charla inútil con los camaradas de taberna. Porque llega a su trabajo diez ó quince minutos después de la hora por ir a echar el último trago con el vale su vecino. Porque con la mayor facilidad abandona el taller con los más fútiles pretextos y abandona el trabajo por los más pueriles motivos. Y como colorario de estas perniciosas costumbres, la negligencia, el descuido más punible en todo trabajo encomendado.

LEYENDAS HISTORICAS POR IRENEO PAZ

Tres Series. Doce Volúmenes.

PRIMERA SERIE

TÍTULOS DE LAS LEYENDAS.

"El Lic. Verdad," "La Corregidora," "Hidalgo," "Morelos," "Mina," "Guerrero."

La primera serie forma seis volúmenes con profusión de estampas.

Precios:

	EN MÉXICO.	PUEBLO.
"El Lic. Verdad," de cerca de 300 páginas.....	1 00	1 25
"La Corregidora".....	1 25	1 50
"Hidalgo," de más de 500 págs.....	1 50	1 75
"Morelos," la más extensa é interesante..	2 00	2 50
"Mina".....	2 00	2 50
"Guerrero".....	2 00	2 50
Las seis Leyendas juntas.....	5 00	6 00

SEGUNDA SERIE

TÍTULOS DE LAS LEYENDAS.

"Antonio Rojas," "Manuel Lozada (á) El Tigre de Alica," "Su Alteza Serenísima."

Precios:

	EN MÉXICO.	PUEBLO.
"Antonio Rojas,".....	0 75	1 00
"Manuel Lozada (á) El Tigre de Alica".....	1 00	1 25
"Su Alteza Serenísima".....	2 00	2 50
Toda la serie, pagada de una vez.....	2 50	3 00

TERCERA SERIE

1ª "Maximiliano," con profusión de magníficas estampas..... 2 00 2 50
2ª "Juárez," dos tomos rústica..... 2 50 3 00

Cada tomo, empastado, cuesta 50 cs. más.

Señores obreros: ya es tiempo de que vayamos procurando sacudir la modesta cadena de la esclavitud de los vicios y de los defectos vergonzosos. Nuestro patriotismo exige que abandonemos los malos hábitos contraídos y sacudamos lejos de nosotros todo signo de molición que perjudique nuestra fama.

Una de las causas por las que la Industria no ha podido aventajar en nuestra Patria es la carencia de obreros cumplidos, constantes y formales. Debe sentirse pena por este reproche amargo, pero ojalá que esa pena nos pusiera en camino de una saludable regeneración.

Mientras no procuremos desmentir la crítica extranjera con hechos de fundamental verdad, más vale no intentar. Mientras lleguen siempre a sus obras y talleres los trabajadores ahitos de pulque, de alcohol, inyectados los ojos de miradas extraviadas y pesado el cerebro a los sopores de una especie de congestión, seguiremos siendo las víctimas ineludibles de un atraso vergonzoso.

¡Obreros, guerra a los vicios y a los malos hábitos!

M. Guzmán Romero.

EL FEMINISMO TRIUNFA

El feminismo está de plácemes. Y con razón.

Del seno de esa muldial y «benéfica» institución de ideas puramente «redentoras» ha brotado nada menos que una senora disputada.

Las mujeres alemanas, al parecer, han sido las primeras en convencer a los flexáticos y circunspectos varones de su país, sobre la imperiosa «necesidad» del sufragio femenino.

Y hélas allí tomando parte en las campañas electorales y sacando victoriosa una candidatura feminista.

La Dieta de Bohemia, por tal razón, será la primera en escuchar los tonos armoniosos de una voz femenina mezclada en las discusiones políticas y económicas.

Esto no deja de ser peligroso. Es un atentado a la soberanía masculina, dicen los temerosos diputados, con hartos deseos de pedir la nulidad de las elecciones, aun a riesgo de perder su curul en la nueva votación.

Somos muchos los que sin ser alemanes ni diputados no llamamos peligroso el paso dado por el feminismo ni consideramos sus triunfos como atentados a nuestra soberanía.

Pero si vemos con tristeza que la mujer se despoje de su carácter de tal, para revestirse de funciones que no le pertenecen.

Porque es indudable que tienen que perder todos los encantos y todos los atractivos que la han hecho hermosa.

Se colocará en un término entre los dos sexos que la harán participar de hombre y de mujer.

Pero eso, cuando contemplamos una victoria del feminismo, sentimos la intensa melancolía de las cosas que desaparecen y la picante curiosidad de conocer las venideras.

El futuro feminismo ofrece novedades verdaderamente atractivas.

Ya no habrá dulzura en la mujer, la bondad, la idealidad y todas esas cualidades que nos hacían amarlas, pertenecerán a un pretérito para ellas ignominioso.

La abuela no contará ya cuentos a los nietos, la madre no arrullará al hijo entre sus brazos, ni le prodigará las caricias ni los cuidados maternales, la señorita despreciará las labores de la casa y no concurrirá a la reja a escuchar las pláticas galantes de su enamorado.

En fin, el hogar perderá toda su dulzura y toda su alegría.

Las plantas, mustias y silenciosas se marchitarán en el jardín, y los alegres pajarricos expirarán en su prisión, faitos de los cuidados femeninos y víctimas del feminismo.

Todo lo hermoso, todo lo agradable morirá en la glacialidad de las próximas mujeres.

Pero en cambio, las veremos en la Cámara, en el Tribunal, en los Salones del Gobierno, inmiscuidas arduamente en las cuestiones políticas y sociales.

Pero dejémonos de predicciones. ¿Llegará ese día?

¡Quién sabe!

Tenemos las pretensiones del feminismo por muy utópicas y aconsejaría a las mujeres que si quieren dominar al hombre, hagan lo que han hecho sus antepasados: fomenten la dulzura del hogar, y no dirigen sus ataques al cerebro masculino porque el hombre se ha siempre dominado por el corazón.

MAX RUIZ.

Renuncia del C. Secretario Gral. del Gobierno de Oaxaca.

Oaxaca, julio 22 de 1912.

Secretario de Gobernación:

Hónrome participar a usted, que hoy admití al Lic. Miguel F. Calderón la renuncia que hizo del cargo de Secretario General del Gobierno de mi cargo.—*Miguel Martínez.*